

La Colombie-Britannique a remplacé le Québec au deuxième rang, attirant 20,107 immigrants (16.5 p. cent); pour sa part, le Québec a reçu 18,592 personnes (15.2 p. cent). Suivent ensuite l'Alberta avec 8,390 immigrants (6.9 p. cent), le Manitoba avec 5,262 (4.3 p. cent), et la Saskatchewan avec 1,511 (1.2 p. cent). L'Île-du-Prince-Édouard, la Nouvelle-Écosse et le Nouveau-Brunswick ont reçu ensemble 3,348 immigrants (2.7 p. cent), et le Yukon et les Territoires du Nord-Ouest en ont accueilli 305 (0.3 p. cent).

Le nombre d'immigrants qui se sont joints à l'effectif ouvrier a fléchi à 59,432, comparativement à 61,282 en 1971. De ce nombre, 15,389 (25.9 p. cent) oeuvraient dans les secteurs de la fabrication, de la construction et de la mécanique; 15,262 (25.7 p. cent) étaient des professionnels ou des techniciens; 8,549 (14.4 p. cent) envisageaient du travail de bureau; 6,575 (11.1 p. cent) se dirigeaient vers les industries des services et de la récréation; 4,368 (7.4 p. cent) appartenaient au domaine de l'administration et 2,460 (4.1 p. cent) se destinaient au commerce et à la finance.

La majorité des immigrants, 96,916 (79.4 p. cent) étaient âgés de moins de 35 ans. Le total est réparti à peu près également entre les deux sexes: 60,070 hommes et 61,936 femmes.

### Lancement officiel d'Héritage Canada

Héritage Canada, le premier organisme national pour la préservation du patrimoine historique et naturel du Canada, a été lancé officiellement le 2 avril par le ministre des Affaires indiennes et du Nord, M. Jean Chrétien, qui a également dévoilé les noms des membres fondateurs du Conseil d'administration et a présenté un chèque de 12 millions de dollars au président de ce Conseil, M. Hartland MacDougall.

Héritage Canada est maintenant constitué en organisme national charitable, dont les gouverneurs fondateurs viennent de toutes les régions du Canada.

En plus de M. MacDougall, de Toronto, les autres membres du Conseil d'administration sont: le Dr Pierre Dansereau, de Montréal, vice-président; M. Philip Oland, de Saint-Jean, N.-B.; Mme Claude Bertrand, de Montréal; MM. Pierre Berton et Frederic

Rounthwaite, de Toronto; M. Etienne Gaboury, de Winnipeg; M. Donald Harvie, de Calgary; et le Dr George Clutesi, de Port Alberni, C.-B.

Deux autres membres représentent le Gouvernement fédéral: le sous-ministre adjoint principal (Conservation) du ministère des Affaires indiennes et du Nord, et le président du Conseil d'administration des Musées nationaux du Canada, secrétariat d'État. M. R.A.J. Phillips, d'Ottawa, a été nommé directeur exécutif de l'organisme.

Même si Héritage Canada reçoit aujourd'hui un montant de 12 millions de dollars pour son fonds de dotation de la part du Gouvernement fédéral, seul l'intérêt de ce capital sera utilisé pour la réalisation de son programme. Héritage Canada devra en effet recueillir des fonds additionnels par l'adhésion de membres individuels et de dons personnels, de legs ou de subventions en argent ou en biens immobiliers, consentis par des personnes, des corporations et des fondations.

D'ici quelques mois, le Conseil d'administration prévoit être en mesure d'annoncer les détails d'une campagne nationale propre à favoriser et à encourager différentes formules d'adhésion.

Avant la tenue de sa première assemblée annuelle et de l'élection de son Conseil d'administration, les membres étudieront de quelle façon Héritage Canada devra utiliser efficacement ses faibles ressources afin de protéger les immeubles et les régions panoramiques et naturelles du patrimoine national. L'accent sera mis sur la coopération avec les gouvernements provinciaux et municipaux, de même que les organisations locales et bénévoles.

### Téléphones Contempra pour la France

La société *Northern Electric* annonce que la France vient de lui passer sa première commande de téléphones Contempra et d'équipement canadien, pour un montant de \$250,000.

"L'administration des téléphones est assumée par le Gouvernement français et il est fort possible, s'il trouve le produit satisfaisant (ce dont je ne doute nullement), que nous établissons en France un atelier de montage pour répondre aux besoins de ce nouveau marché", a déclaré M. Lobb, président de la *Northern Electric*.

"Les pays européens insistent pour

que les fournisseurs implantent une usine sur leurs territoires avant de s'engager à placer des commandes importantes. La Turquie en est un exemple parfait a-t-il ajouté. Nous avons implanté là une usine et venons de recevoir de son Administration publique des Téléphones une commande additionnelle d'équipement valant 36 millions de dollars. Plusieurs des pièces utilisées pour finir le produit dans l'usine turque sont fabriquées au Canada et il en sera de même pour la France lorsque nous parviendrons à ce stade. De tels projets ne devraient pas être considérés par les travailleurs canadiens comme des menaces à leurs emplois, mais plutôt comme des activités susceptibles de leur assurer plus de travail."

La passation du contrat de \$250,000 avec le Gouvernement français, qui assure l'Administration publique des Postes et Télécommunications, a pris six mois, la raison principale de ce délai étant que la conception du Contempra, innovation applaudie au Canada en 1967, a dû être considérablement modifiée afin de l'adapter au réseau français.

### Érables à sucre dans le jardin d'une cathédrale londonienne

Deux érables à sucre canadiens, transplantés en février dans le nouveau jardin de la cathédrale Saint-Paul, à Londres, ont bien repris et recommencent à pousser. Ils se trouvent là parce que M. Robert A. Wisener, agent de change torontois, a jugé bon de les présenter aux autorités de la ville, en témoignage de son intérêt au slogan britannique "Plantez un arbre par an". Les arbres marquent aussi l'inauguration des nouveaux bureaux de M. Wisener à Londres. La date et les circonstances relatives à l'événement figurent sur une petite plaque de nickel-chrome, fabriquée à Toronto.

Les arbres fournis par les pépinières Vaughan d'Agincourt (Ontario) et transportés au Royaume-Uni par Air-Canada, ont été plantés au cours d'une brève cérémonie à laquelle assistaient des personnalités londoniennes, le doyen de la cathédrale Saint-Paul, M. J.H. Warren, haut-commissaire du Canada à Londres et M. Ward Cornell, agent général de l'Ontario.